

令和3年度子ども議会 第1部(小学生の部・前半10校) 質問と回答の要旨

発言順	議席番号	学校名	タイトル	質問要旨	回答要旨	答弁者	再質問要旨	再回答要旨
1	1	明戸小学校	災害発生時における避難所対策について	<ul style="list-style-type: none"> 令和元年の台風では、明戸地区付近の川も水位が上がったため避難情報が発令され、避難所に避難をしたが、「公民館はいっぱいなので、ビッグタートルに行ってください」と言われたそうです。 また、明戸地区内の避難所に避難しても避難所が浸水する可能性があります。 これらを改善するための市の考えはなんですか。 	<ul style="list-style-type: none"> 令和元年の台風の際には、利根川や小山川、荒川付近の地区に避難勧告などを発令しました。 その際、ビッグタートルや藤沢公民館など、市内の9つの避難所に、約3,400人の方が避難しましたが、ビッグタートルが満員となり、他の避難所を案内した事例がありました。 今後は、市のホームページなどで、避難所の空き状況などをお伝えすることで、皆さんがより円滑に避難できるよう取り組みます。 また、明戸地区や豊里地区などの公民館や小中学校は、浸水する可能性が高く、危険を伴うため、大雨の時には避難所としては考えていません。 浸水の可能性がない安全な施設を避難所として開設しています。 今後もわかりやすい避難情報のお知らせなどに取り組みますので、早めの避難を心がけていただきたい。 	総務部長	<ul style="list-style-type: none"> 災害対策として普段から私達にできることを教えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> 住んでいる場所について、水害や地震などの危険性があるかどうかを事前に把握することが重要です。 災害時の避難場所や連絡手段等についても、家族で話し合っておくことも重要です。 台風等の場合は、事前にテレビやラジオ、インターネット等で気象情報などを確認してください。市も早めの情報発信に努めますが、皆様自身でも事前にご確認いただきたい。
2	2	幡羅小学校	信号機のLED化について	<ul style="list-style-type: none"> 深谷市では、信号機のLED化がどのくらい進んでいますか。 LED電球の使用は省エネになり、電気料金を減らせると思うので、公安委員会と連携して、もっと信号機のLED化をすすめてもらいたいです。 	<ul style="list-style-type: none"> 信号機のLED化については、省エネルギー効果、長寿命、西日に強いといったメリットがあり、全国及び埼玉県として約60%の整備率となっています。 深谷市内には深谷警察署区域256基、寄居警察署区域75基の信号機があり、予算の都合上、集中的なLED化は難しいですが、LED信号の優位性は認識しているので更新の際はLED化を推進したいとのことでした。 市としては、警察によるLED化を見守る一方、交通指導員及び地域の方々と協力して引き続き通学路の交通安全対策に努めていきます。 	都市整備部長		
3	3	深谷小学校	深谷市から洪沢栄一翁の様な世界に誇れる優秀な人材を輩出するための取り組みについて	<ul style="list-style-type: none"> 大河ドラマを通して、洪沢栄一翁の生き方を知り、栄一翁が小さな頃に論語を学んだように、学校以外においても得意分野を伸ばせる学びの場を増やすことで、深谷市から世界で活躍する人材が輩出できると考えています。 得意分野を伸ばし、世界に誇れる人材の育成を目指し、深谷市で取り組む予定のものについて教えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> 栄一翁は幼い頃から父から読み書きの手ほどきを受けるとともに、従兄の尾高惇忠から「論語」などの学問を学び、基礎基本を身に付け、興味関心に応じて新しいことに挑戦し、学びを広げました。 深谷市教育委員会としては、子供たちが学校において基礎基本をしっかり学び、そして学びを深め、広げていくことを願っています。 深谷市では、栄一翁の精神を受け継ぐ教育を推進する中で、子供の知的好奇心に因應するため「こころざし深谷国際塾」、「こころざし深谷科学塾」、「こころざし深谷ふるさと塾」を実施しています。 これからも世界に誇れる人材の育成を目指し、深谷市で取り組んでいきます。 	教育部長		
4	4	桜ヶ丘小学校	深谷市の自然保護について	<ul style="list-style-type: none"> 深谷市の花は「チューリップ」です。 市の花をきっかけに自然を守る気持ちを持つ人が増えてもらいたいです。 パティオのチューリップの花壇のデザインを小学生から募集することで、皆に知ってもらえて関心も高まると考えます。 市の花だけでなく市の木や鳥を決める。市の自然に興味や関心を持つ人が増え、自然を守ることにつながることができれば、自然を大切に人が増えれば市の自然もより良くなると思います。 	<ul style="list-style-type: none"> 「パティオのチューリップの花壇のデザインを小学生から募集をする。」については、花壇を、さらに魅力的にできる、素晴らしいアイデアです。 深谷市の小学生がデザインした花壇を見てもらい、明るい気持ちになって、花や緑、自然に興味、関心を持ってもらえると考えます。深谷グリーンパークと相談して、実現に向けて進めていきます。 「市の花だけでなく、市の木や鳥を決める」については、皆さんにとって必要か確認するため、市民アンケート調査を行いました。 結果は、「市の花」59.1%、「市の木」43.2%、「市の鳥」27.0%が『必要』という回答でした。 『必要』が50%を超えた「市の花」を定め、50%未満の「市の木」、「市の鳥」は選ばれませんでした。 今後もアンケート調査を行うなどして、市民へ意見を聞いていきます。 自然を思う気持ちを大切に、未来の市のために、協力をお願いします。 	協働推進部長		
5	5	大寄小学校	深谷市のまちが将来、どのようなまちになるかについて	<ul style="list-style-type: none"> わたしの住んでいる大寄地区には公園がなく、いつも公民館や学校、友達の家などで遊んでいるため、外で遊べる公園があるといいなと思います。 将来、大寄地区に公園や公共施設が増えるかどうか、どのように深谷のまちが発展していくのか知りたいです。 	<ul style="list-style-type: none"> 公園は深谷市全体のバランスを考えて配置するとともに、安全に使っていただくため、維持管理も必要です。 公共施設の計画では、増やすのではなく、今ある公共施設をもっと使いやすく、市民の方が便利で効率的に使うことができるように進めることとしています。 今のところ、大寄地区に新たな公園整備の予定はないですが、公共施設が市民に親しまれ、快適に暮らせるまちづくりを進めていきますので、意見や提案がありましたらよろしくお願ひします。 	都市整備部長		

令和3年度子ども議会 第1部(小学生の部・前半10校) 質問と回答の要旨

発言順	議席番号	学校名	タイトル	質問要旨	回答要旨	答弁者	再質問要旨	再回答要旨
6	6	藤沢小学校	今後の深谷市の発信について	<ul style="list-style-type: none"> ・今年は、渋沢栄一の大河ドラマなど深谷市を紹介する番組を多く見ます。 ・学校で渋沢栄一について学び、すごい人だと分かりました。 ・今年は、大河ドラマや大河ドラマ館で深谷市をアピールしていますが、その後の深谷市のアピールはどのような予定ですか。 ・特に、渋沢栄一、有名なねぎなど農業が盛んなことなどのアピール方法について教えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> ・「大河ドラマ後の深谷市のアピールはどのようにしていく予定か。」については、栄一翁ブームが終わらないよう取り組み、アピールしていきます。 ・栄一翁に関する取り組みについては、栄一翁は“ひとつくり”が上手だったことから、子ども達に「しごと体験」、大人たちには“ひとつくり”を勉強することで「第2の渋沢栄一」を育てる。この取り組みを全国に発信していきます。 ・旧渋沢邸「中の家」主屋とホフマン輪窓を改修工事し、見学してもらいます。 ・深谷ねぎの知名度を活かし、「深谷ねぎらいの日」を行います。 ・この他にも、来年は、花園アウトレット等も完成予定なので、深谷に来て市内を巡り、魅力にあふれ活気ある深谷市になるようアピールします。 	渋沢栄一政策推進部長		
7	7	深谷西小学校	地産地消を盛り上げるための取り組みについて	<ul style="list-style-type: none"> ・授業や総合的な学習の時間で野菜がたくさん作られていることや地産地消の取り組みが大切であることを学びました。 ・地産地消には給食にたくさん出していただくことが重要です。 ・市として地産地消を盛り上げるためにどんな取り組みをしていますか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・身近な学校給食に、できるだけ多くの地元野菜を取り入れ、子どもの頃から地元深谷で取れる野菜を覚え、そのおいしさを実感していただく「食育」の一環として取り組む一方、「地産地消」を感じていただく取り組みとして大いに役立っています。 ・この他、「産業祭」や「深谷マルシェ」、「スーパーとの連携」などで地元野菜がいろいろな場所で売られていることは知っていると思いますが、同様に、市内にはたくさんの「農産物直売所」があり、ここでも新鮮な地元野菜が豊富に、しかも手に入れやすい値段で売られています。 ・議員も市内の農産物直売所に足を運んでいただき、地元野菜を見て、買って、食べて、素晴らしく、魅力的な深谷の野菜を「深谷のたからもの」のように誇りを感じていただきたい。そして、友達や家族ももっと巻き込んで、深谷市民に深谷の野菜の魅力や素晴らしさを知っていただき、市民の手で、地産地消を盛り上げていただきたい。 	産業振興部長		
8	8	常盤小学校	深谷の国際交流の活動について	<ul style="list-style-type: none"> ・国際交流や多文化共生のまちづくりをするために行っている、具体的な活動はどんなことがありますか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・日本語を学ぶかたのホームステイの支援や、日本語教室の紹介、七夕飾りによる日本文化の紹介活動のお手伝いを行っています。 ・日本語が苦手な方が、市役所に来て言葉で困ることが無いように、オンラインでいつでも通訳ができる仕組みを取り入れているほか、市のホームページなどで、外国の人でも読んでもらえるようにして情報を発信しています。 	協働推進部長	<ul style="list-style-type: none"> ・そのような活動は、どのような方たちと協力して行っていますか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・外国の方との触れ合いについては、警察の方や市内の商工団体である商工会議所や商工会の方々と一緒に取り組んで進めています。
9	9	八基小学校	渋沢栄一翁の考えを広める活動について	<ul style="list-style-type: none"> ・渋沢栄一翁が注目されている中、渋沢栄一政策推進部では渋沢栄一翁の考えを広める活動をしているそうですが、「大河ドラマ館」をオープンする以外に、具体的にどのような活動をしているのですか。 ・また、私たちは総合学習で「おお、栄一翁」という歌を作るなどしてきましたが、私たちの学習を広めることはできますか。 ・また、大河ドラマが終わったら渋沢栄一翁をどのように広めていくのか教えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> ・渋沢栄一政策推進部では、渋沢栄一翁の残した業績や考え方などに触れ、栄一翁への理解を深めるとともに深谷の魅力についても知っていただくための活動をしています。 ・「おお、栄一翁」については、イベント等の開催ができる状況になれば、発表の機会を設けることも可能かと考えています。 ・大河ドラマ終了後も、2024年の新一万円札の発行に向けて、引き続き渋沢栄一翁を広める取り組みを行います。 	渋沢栄一政策推進部長		
10	10	豊里小学校	ふるさと納税について	<ul style="list-style-type: none"> ・渋沢栄一翁が一万円札に選ばれ、現在、大河ドラマ「青天を届け」が放映され、ますます深谷市が広く知られるようになりました。 ・深谷市のふるさと納税が気になり、調べてみると、子どもや若い人向けの商品が少なく、お酒などが見られます。 ・ふるさと納税についてお聞きしたいのですが、子どもや若い人向けの商品も扱っているのでしょうか。 ・また、深谷市を知ってもらうために農業体験などの体験型の商品を入れることはできないのでしょうか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・子どもや若い人も喜ばれている商品は、ふっかちゃんぐッズ、渋沢栄一翁の新一万円札がパッケージとして印刷されている板チョコレートなどを取扱っています。 ・農業体験は、1件あり、今後体験型のお礼の品を提供できるよう商品開発を行っていきます。 	産業振興部長	<ul style="list-style-type: none"> ・これから、どういったものを作るつもりですか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・お礼の品は市として作るものではなく、市内の会社やお店に作ってもらうものなので、様々なご意見をいただきながら一緒に作っていきたい。何かお考えがあればご提案をお願いします。